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Blocco allo smog





I n queste fredde giorna-
te autunnali, segnate dal 
ritorno in grande stile 
della nebbia fin nel cuo-

re delle grandi città, forse lo si 
percepisce meno, ma un nemi-
co ‘invisibile’ continua dram-
maticamente ad accompagnar-
ci nella vita quotidiana. Sono 
le così dette ‘polveri sottili’ 
che, soprattutto nelle metropo-
li e nelle aree di maggior pas-
saggio, ormai da diversi gior-
ni sono oltre la soglia limite. 
“Qualità dell’aria sempre più 
scarsa nei nostri centri urbani a 
causa delle famigerate polveri 
sottili - PM10 - emesse in lar-
ga parte dal traffico veicolare. 
Per la loro capacità di penetra-
re profondamente l’apparato 
respiratorio, costituiscono una 
seria minaccia per la salute”, 
è il grido di allarme più vol-
te lanciato da ‘Legambiente’. 
Forse più per i limiti dell’Unio-
ne Europea che per reale spiri-
to ecologista e di salute pub-

blica, gli amministratori locali 
di Milano, Legnano, Magen-
ta, Parabiago, Cerro Maggio-
re, Abbiategrasso e altri paesi 
dell’hinterland hanno deciso 
di adottare misure ‘tampone’ 
che possano ridurre i valori di 
questi ultimi giorni. Più preci-
samente, l’ordinanza approvata 
lo scorso lunedì 28 novembre 

presso il ‘Tavolo di coordina-
mento’ (a cui hanno aderito 74 
Comuni e la Provincia di Mila-
no) ha così deciso: blocco dei 
veicoli a diesel ‘Euro 3’ (le auto 
private dalle 8.30 alle 18, i vei-
coli commerciali dalle 7.30 alle 
10); abbassamento di un grado 
per il riscaldamento degli edi-
fici pubblici e delle abitazioni 

Vivere in una cappa di ‘smog’

private; porte chiuse dei nego-
zi. Le misure adottate in questi 
giorni sono ‘sospese’ per saba-
to e domenica, ma torneranno 
operative lunedì 5 e martedì 6 
dicembre. Secondo alcuni dati, 
nell’area ‘Ecopass’ della ‘Cer-
chia dei Bastioni’, la normativa 
riduce del 30% le emissioni di 
PM10 e del 15% quelle totali. 
Rimangono però molte perples-
sità, in primis dal presidente 
della Regione Roberto Formi-
goni, così come da alcuni con-
siglieri regionali come Fabrizio 
Cecchetti: “Basta demagogia 
sullo smog - ha recentemente 
dichiarato - teniamoci i nostri 
soldi per potenziare le infra-
strutture”.

Blocco del traffi co, domeniche a piedi ed eventuali limitazioni? Anche il Castanese e l’Altomilanese come Milano o altre città italiane?  
L’idea non convince, forse del tutto, molti dei sindaci del nostro territorio. “Progetto condivisibile, ma i vincoli sono molti – più o meno 
della stessa opinione i primi cittadini di Castano Primo, Franco Rudoni, e Turbigo, Christian Garavaglia – Un’iniziativa importante 
che, però, necessita di uno studio approfondito ed attento, perché i cittadini non siano penalizzati. Sinceramente diffi cile dire se siamo 
favorevoli o contrari, almeno senza un’analisi e, soprattutto, senza un confronto tra le varie parti direttamente interessate. Potrei essere 
concorde – continua il sindaco castanese, Rudoni – se, in parallelo, però, ci siano strutture e mezzi appositi che guardino alla popolazione”. 
“Ci sono diversi fattori che vanno approfonditi – ribadisce il primo cittadino turbighese, Garavaglia – Solo una volta fatto ciò, allora 
si potrà esprimere una propria opinione in merito. Poi c’è il discorso legato alle modalità con cui, 
eventualmente, dovrebbe essere messo in campo un simile progetto: se realizzato da un solo comune ha 
un senso, se, invece, coinvolge il territorio, il segnale assume un determinato valore”. “Il primo anno 
di Amministrazione – commenta il sindaco di Robecchetto con Induno, Maria Angela Misci – avevamo 
organizzato una domenica a piedi, con alcune limitazioni, appunto, alle auto e dando vita, in parallelo, 
ad una passeggiata nel parco. Ritengo che se si tratta di sensibilizzare i cittadini sulla mobilità dolce 
ed il rispetto dell’ambiente possa avere un signifi cato, di pari passo, però, sono convinta che non è con 
le domeniche a piedi che si risolve il problema dell’inquinamento. Ci sono realtà e situazioni ben più 
grandi (a livello di impatto ambientale ed inquinamento) e con le quali, quotidianamente, ci troviamo a 
doverci confrontare, su cui si dovrebbero concentrare le attenzioni”. (di Alessio Belleri)

Blocco del traffico, domeniche a piedi o limitazioni... non convincono, del tutto, i nostri sindaci

di Vittorio Gualdoni
IL BLOCCO

 DEL TRAFFICO
FATTO A ‘SPOT’

NON RISOLVE
IL PROBLEMA

“

“

3ATTUALITA’ sabato 3 dicembre 2011www.logosnews.it





S i saranno stupiti molto 
i tanti passanti che do-
menica 20 novembre a 
Vigevano avevano de-

ciso di passeggiare per la cen-
tralissima Piazza Ducale, ve-
dendosi davanti un gruppo di… 
ballerini davvero scatenati. Si è 
trattato di circa duecento allie-
vi del ‘Centro Danza’ di Maura 
Paparo di Magenta, accompa-
gnati da amici e parenti con la 
passione del ballo, che stavano 
girando il videoclip del brano 
‘Sonata spaziale in DO mag-
giore’ di Lorenzo Tarantino. 
“Avevo pensato di realizzare 
un video per questo brano, che 
in realtà non è recente, infat-
ti l’ho scritto quasi dieci anni 
fa… allora ho contattato Maura 
e abbiamo ideato tutto questo” 
ci racconta lo stesso Lorenzo. 

I ballerini si sono, quindi, ci-
mentati in una sorta di flash 
mob, ballando tutti e duecento 
la stessa coreografia, ognuno 
calato in un ruolo ben preciso 
di normale quotidianità. “Vole-
vamo un effetto naturale – con-
tinua Lorenzo - e il risultato è 
stato davvero ottimo”. Ma co-
nosciamo un po’ meglio que-
sto ottimo musicista: è nato a 

Palese, una frazione di Bari, 
36 anni fa; già da piccolissimo 
si è interessato alla musica e a 
soli 8 anni già suonava l’orga-
no e studiava musica. A 12 ha 
scoperto la chitarra e più tardi 
si è diplomato proprio in que-
sto strumento al Conservatorio 
Niccolò Piccinni di Bari. Dopo 
aver suonato in diversi grup-
pi, aver partecipato al ‘Pistoia 

Coreografia coi ‘Flash Mob’
Blues’ con il suo ‘Quartetto 
Incerto’ nel 2005 e all’’Umbria 
Jazz’ nel 2008, sta preparan-
do ora il suo primo CD, com-
pletamente autoprodotto, che 
contiene brani cantautorali in 
italiano, scritti, appunto, a par-
tire da dieci anni fa. “Nella vita 
quotidiana, faccio il postino: è 
per questo che mi sono trasfe-
rito qui al Nord, a Valmadrera 
in provincia di Lecco. E regi-
strare un CD quando si ha da 
fare la spesa, lavare, stirare… 
è difficile. Ma io sono un mar-
tello pneumatico: sono il mana-
ger di me stesso”. Non ci resta, 
allora, che aspettare gennaio 
2012, quando è prevista l’usci-
ta di questo album abbastanza 
rock, con chitarra elettrica e ar-
rangiamenti orchestrali (potete 
ascoltar alcuni brani di Lorenzo 
Tarantino sul suo sito MySpa-
ce), e del videoclip, in fase di 
montaggio, presto su YouTube.

Flash mob (dall’inglese fl ash: rapido, improvviso, e mob: folla) è un termine coniato nel 2003 per indicare una riunione, che si dissolve nel 
giro di poco tempo, di un gruppo di persone in uno spazio pubblico, con la fi nalità comune di mettere in pratica un’azione insolita. Un evento 
molto in voga nei Paesi anglosassoni e, di recente, spesso sviluppati anche in Italia. Il raduno viene generalmente organizzato via internet 
(email, social networks) o telefonia cellulare. Le regole dell’azione possono essere illustrate ai partecipanti anche soli pochi minuti prima.

di Alessandra Caccia
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La formazione ed il contatto diretto con il territorio sono due caratteristiche fondamentali che Federico Cerruto, titolare di ‘Nuovo 
Studio Castano’, ha sempre cercato di applicare nel suo operato. Questo perchè, per poter meglio comprendere le esigenze di 
potenziali venditori o acquirenti, risulta fondamentale la preparazione e l’organizzazione del proprio lavoro. 
Nella scorsa settimana, la ‘formazione’, normalmente svolta dagli stessi agenti Tecnocasa, è stata ‘esportata’ in un 
interessante esperimento presso l’Istituto di Istruzione Superiore ‘Torno’ di Castano Primo. 
“Da tempo abbiamo cercato di avvicinare i nostri studenti al mondo circostante con particolare riferimento alle ‘professioni’ 
reali che molti di loro potranno andare a svolgere - ci spiega il preside Luciano Marzorati - magari si tratta di attività meno 
tradizionali, ma ormai ruoli che richiedono personale ben preparato. Per questo, negli ultimi tempi sono stati avviati dei periodi 
di formazione per agente immobiliare, agente di assicurazione e amministratore di condominio. Riteniamo che siano un ottimo 
modo per mettere a contatto i nostri ragazzi con le attività ed i gruppi che realmente lavorano nel territorio, fornendo loro magari 
l’occasione per avvicinarsi realmente al mondo del lavoro e, speriamo, dare loro uno sbocco dopo il diploma. Sono molto felice del 
corso che Federico Cerruto di ‘Nuovo Studio Castano’, con il professor Luigi Guidotti, ha svolto coi ragazzi della quarta del 
corso ‘costruttivo’. Crediamo e speriamo sia un’esperimento che si possa ripetere”. 
Il progetto, della durata di 10 ore, si è poi concluso con una verifi ca fi nale che verrà conteggiata per la valutazione dei ragazzi. 
“Per me è stata un’esperienza molto stimolante - ci spiega Federico Cerruto - proprio perchè con i ragazzi si è creato un bel 
rapporto che ha permesso anche a me di rapportarmi con le giovani generazioni del territorio. Siamo partiti con una semplice e 
banale domanda: cosa fa l’agente immobiliare?. Da qui è scaturito un dibattito per approfondire più nello specifi co quali siano 
le normative di legge e del codice civile per regolamentarne l’attività. Cercare di illustrare la specifi cità giuridica di questo lavoro 
è molto importante, anche per eventualmente indirizzarli in un piano di studio corretto”. Negli incontri successivi si è passati ad 
analizzare le dinamiche relazionali: “Abbiamo proiettato un video - prosegue Federico - così facendo l’attenzione dei ragazzi era 
davvero totale. Abbiamo deciso di proiettare una fi ction in cui la fi ducia tra i collaboratori permetteva di raggiungere degli ottimi 
risultati. Questo ‘cambio’ nei modi di comunicare un po’ li ha sorpresi, ma ha anche permesso di andare a coinvolgere più a 
fondo, facendoli rifl ettere su come è opportuno relazionarsi nel mondo del lavoro”.

A lezione... di agenzia

Nuovo Studio Castano srl - C.so San Rocco 43 - Castano Primo - Tel. 0331.882992 
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Furto alla Madonna dei Poveri

C ercavano, mol-
to probabilmente, 
l’oro. Oggetti vari e 
di valore, per essere, 

poi, rivenduti. O almeno questo 
fa pensare il bottino, anche se, 
ovviamente, nessuna pista ed 
ipotesi è stata ancora scartata 
del tutto. I ladri non si ferma-
no, purtroppo, davanti a nulla, 
e così l’altro giorno, sono en-
trati in azione alla Madonna 
dei Poveri, una delle chiese 
della città, al di là del ponte sul 
canale Villoresi. Hanno colpito 

durante la notte, i malviven-
ti: tra lunedì e martedì, dalla 
mezzanotte alle sei (difficile, 
però, dire con esattezza in che 
momento, visto che il furto è 
stato scoperto solo la mattina 
seguente). Con ogni probabilità 
più persone sono entrate dopo 
avere forzato una delle porta-
finestre, quella che si affaccia 
nel cortile dell’oratorio, e qui 
hanno cominciato a rovistare 
in ogni angolo. Sull’altare, ma 
non solo: anche in sacrestia e 
tra le panche, in chiesa. Alla 
fine, aperto il tabernacolo, sono 
fuggiti con 3 calici, 3 pissidi e 
un ostensorio, oltre alle offerte 

lasciate dai fede-
li nelle apposite 
cassette durante 
le varie funzio-
ni religiose e nei 
momenti di pre-
ghiera. Subito è 
scattato l’allarme 
e, sul posto, sono 
arrivati i Carabi-
nieri. Gli uomini 
dell’Arma hanno 

svolto un sopralluogo in par-
rocchia, per poi dare inizio alle 
indagini. Si lavora, come detto, 
a 360 gradi, senza escludere, ad 
oggi, nessuna ipotesi possibile. 
Malviventi in cerca di oggetti 
d’oro o, comunque, di valore, 
da rivendere successivamente, 
oppure un episodio riconduci-
bile, come già accaduto in altre 
realtà del nostro territorio, ma-
gari, a qualche atto sacrilego? 
Tutte supposizioni, l’unica cer-
tezza sono il colpo e, soprattut-
to, il bottino. “Ci siamo accorti 
di quanto accaduto – dice don 
Gianromeo, vicario parrocchia-
le alla Madonna dei Poveri – 
solo stamattina (martedì ndr). 
Molto probabilmente i ladri 
volevano l’oro, inoltre, hanno 
aperto le cassette delle offerte, 
prendendo il denaro contenuto 
all’interno. Stiamo, in queste 
ore, facendo la stima esatta dei 
danni, ma, dai primi riscontri, 
tra la portafinestra forzata e ciò 
che è stato prelevato dovrebbe 
aggirarsi, all’incirca, attorno 
ad alcune migliaia di euro”. 

Diverse auto con i fi nestrini 
spaccati. Cinque, almeno 
dai primi riscontri, forse 
qualcuna in più. Non è la 
prima volta che succede, di 
nuovo, l’altro giorno, Castano 
Primo è stata teatro di alcuni 
atti di vandalismo. Hanno 
colpito di notte, tra le vie 
Tobagi e Acerbi, rompendo, 
dunque, i vetri delle vetture 
parcheggiate. Subito gli 
episodi sono stati segnalati 
dai proprietari alle Forze 
dell’ordine. Come detto non 
si tratta di fatti isolati: già 
in passato, infatti, altre 
situazioni simili si erano 
verifi cate, sempre nelle stesse 
aree, ma anche in zone 
differenti del paese. E, allo 
stesso modo di qualche notte 
fa, le attenzioni dei vandali 
erano state, ancora, per i 
fi nestrini delle auto in sosta. 
In alcuni casi, inoltre, erano 
stati bucati gli pneumatici, 
in altri, invece, erano sparite 
autoradio o oggetti vari 
trovati nell’abitacolo. 

Rotti i vetri alle auto

Afghanistan, Somalia, Iraq, Bosnia e Kosovo (solo per citarne 
alcune), ma anche l’Italia. Il pensiero va a chi è morto in 
missione di pace all’estero ed a chi, invece, se ne è andato per 
sempre durante il normale adempimento del servizio. Sono 
stati ricordati tutti, l’altro giorno, a Castano Primo. Lo ha fatto 
il presidente della locale sezione dell’Associazione Nazionale 
Carabinieri, luogotenente Salvatore Palma, e lo hanno fatto le 
tante autorità, militari, politiche e civile, oltre alle numerose 
associazioni presenti. Soprattutto lo farà, d’ora in avanti, il 
monumento, dedicato ai caduti dell’Arma dei Carabinieri, che, 
domenica 20 novembre, è stato, uffi cialmente, inaugurato nel 
centro della città, in quel parco intitolato ai ‘Ragazzi di Beslan’. 
Una canna d’arma da fuoco puntata verso l’alto fa partire un 

colpo in direzione della fi amma 
sospesa che, sdoppiandosi, 
assume le sembianze di ali 
che si librano in volo verso 
il cielo. Questa l’opera che, 
voluta dall’Associarma 
e, oggi, realtà grazie 
all’architetto Franco Pistocco, 
è destinata a diventare un 
simbolo ed un punto di 
riferimento per il territorio.

Ai Carabinieri caduti all’estero e in Italia

di Alessio Belleri



Dieci anni di Del Gobbo
Intervista al sindaco uscente. In attesa di andare alle urne nel 2012   

P ochi mesi e, poi, i 
cittadini di Magenta 
saranno chiamati alle 
urne per eleggere il 

nuovo sindaco. Intanto, però, 
mentre in città si susseguo-
no nomi diversi sui possibili 
candidati, abbiamo intervista-
to il primo cittadino Luca Del 
Gobbo che, dopo due mandati, 
si appresta a salutare, ufficial-
mente, il Comune. Iniziamo, 
subito, con una domanda clas-
sica, ossia: Cosa è stato fatto 
in questi 10 anni dalla sua 
giunta? “Sono particolarmente 
orgoglioso di avere, a mio pa-
rere, cambiato il modo di inten-
dere l’Amministrazione: abbia-
mo impostato il lavoro secondo 
il principio di sussidiarietà, 
riconoscendo e valorizzando le 
associazioni locali, che, infatti, 
ad oggi, sono più di 160, sem-

pre più punto di riferimento per 
il territorio. In questo abbiamo 
avuto seguito l’esempio di Ro-
berto Formigoni e della Regio-
ne Lombardia, un modello a cui 
credo dovrebbero guardare in 
tutta Italia in un simile momen-
to di crisi. E poi abbiamo cre-
ato delle eccellenze in Magen-
ta, diventata città della Musica 
e dell’Unità d’Italia. In ogni 
caso, lasceremo una realtà ‘a 
posto’ sotto ogni punto di vista: 
il bilancio è in ordine, le opere 

pubbliche sono state realizzate, 
e ritoccando le tasse comunali 
solo una volta in dieci anni!”. 
Qual’è, invece, il rammari-
co? “È un momento difficile 
per tutti, ci sono problemi forti 
nell’ambito del lavoro e delle 
abitazioni… Quello che mi di-
spiace è non essere riuscito  ad 
accontentare le molte persone 
che mi hanno chiesto appunta-
mento per tentare di risolvere i 
loro problemi”. E adesso, come 
vede il suo futuro? “Continue-

rò ad essere a disposizione del 
mio partito, ma non partecipe-
rò alla nuova giunta: dopo due 
mandati, mi sembra giusto la-
sciare spazio a chi verrà. Vor-
rei, però, rimanere in politica, 
magari con altre mansioni. Ciò 
che mi preme sottolineare, co-
munque, è che fare il sindaco 
è una ‘cosa seria’, deve essere 
un lavoro”. Veniamo, ora, alle 
prossime elezioni: chi dopo di 
lei? “Diciamo che abbiamo una 
rosa di nomi che tireremo fuori 
al momento opportuno. La linea 
politica sarà in continuità con il 
lavoro fatto finora: una politica 
del fare, in collaborazione con 
Lega Nord e Udc, indipenden-
temente da quelle che sono le 
dinamiche della politica nazio-
nale. Per quanto mi riguarda, mi 
rimetterò alle decisioni del mio 
partito sul ruolo che mi verrà 
assegnato, e per ora… penso a 
fare bene il sindaco, fino alla 
fine del mandato”. 
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di Alessandra Caccia



Oltre duecento volontari, sei 
dipendenti, cinque ambulanze, 
un’ auto dedicata al servizio 
di continuità assistenziale e 
un mezzo dedicato ai servizi 
interni, il tutto gestito da 
un’ associazione di persone 
che hanno deciso di offrire 
tempo libero e professionalità 
agli altri. Stiamo parlando 
della Croce Bianca di Milano, 
sezione di Magenta, impegnata 
in questi giorni ad attivare un’ 
importante iniziativa  dall’ 
eloquente titolo ‘Metti una 
mano sul Cuore’. Venerdì 2 
dicembre la Croce Bianca di 
Magenta con la partecipazione 
della sezione di Sedriano invita 
la cittadinanza al Teatro Lirico 
di Magenta, in una serata di 
presentazione del progetto: 
installare defi brillatori nei 
paesi (Mesero compresa).

La ‘Croce Bianca’

Tempo di baratto ‘Sentirsi sicura’ 

L Unione Europea pro-
duce ogni anno circa 
2000 milioni di ton-
nellate di rifiuti. Oltre 

40 milioni di tonnellate sono 
classificate come pericolose e 
dal 2006 la quantità di rifiuti 
prodotta è aumentata del 10 % 
l’anno. Davanti a questi dati, 
l’UE ha pianificato nel tempo 
precise strategie di azione per 
capovolgere con decisione la 
drammatica tendenza e l’orga-
nizzazione della terza edizione 
della Settimana Europea per la 
Riduzione dei Rifiuti svoltasi 
dal 19 al 27 novembre, rappre-
senta a tutti gli effetti un passo 
verso questa direzione. Nata 
con l’obiettivo di informare 
i cittadini europei a proposi-
to delle semplici azioni che si 
possono compiere nella vita 
di tutti i giorni per contribui-
re alla riduzione dei rifiuti, ha 
coinvolto quest’anno Portogal-
lo, le tre regioni belghe, Slove-
nia, Svezia, Paesi Bassi,  Italia, 

Germania, Irlanda, molte zone 
della Spagna e del Regno Uni-
to, Austria, Bosnia Erzegovina 
e persino la Repubblica Domi-
nicana. Proprio nell’ambito del 
progetto, il Consorzio dei Co-
muni dei Navigli ha organizza-
to  ‘ Il Primato della Leggerez-
za – Giornata del baratto, del 
riuso e della riparazione’ arti-
colato in due giornate, l’una il 
26 novembre nel Centro Socio 
Culturale di Mesero, l’altra il 
27 novembre nella Corte Salca-
no di Albairate. “All’interno di 
questi incontri abbiamo creato 
tre sezioni diverse che rappre-
sentano le finalità  della Setti-
mana: area riuso, in cui verrà 
illustrato ai cittadini come si 
può dar vita a vecchi oggetti, 
area riparazioni nella quale, in 

questo caso, l’idraulico 
mostrerà come fare pic-
cole riparazioni dome-
stiche senza spreco di 
materiale e l’area barat-
to, sezione in cui si  po-
tranno scambiare libera-
mente oggetti altrimenti 
destinati all’ ecocentro”. 
(Foto di Loreno Mola-
schi)

di Ernestina Ficarra

T iziana Moscatelli, in-
segnante di attività 
motorie alle scuole 
Medie di Marcallo 

con Casone, ringrazia il corpo 
docenti che ha appoggiato la 
sua idea, rendendola, così, un 
vero e sano progetto per le alun-
ne, ma specialmente la preside 
che ha permesso lo svolgimen-
to del corso. Poche e semplici 
parole, con cui la stessa pro-
fessoressa ha voluto descrivere 
‘Sentirsi sicura dipende anche 
da te’, un progetto, soprattutto, 
però, un’iniziativa di ulteriore 
vicinanza alle nostre studentes-
se e che, proprio l’altro giorno, 
ha chiuso, ufficialmente, i bat-
tenti. “Le ragazze hanno capito 
che, naturalmente, siamo dota-
te di un mezzo molto utile che 
si chiama ‘voce’, che possiamo 
utilizzare per reagire e per at-
tirare l’attenzione di qualche 
altra persona - spiega la stes-
sa docente - E’ stato detto loro 
che ognuno di noi ha un pro-
prio spazio che 
deve essere oltre-
passato solo se lo 
vogliamo; hanno 
appreso che alcu-
ne attenzioni ci 
aiutano a preveni-
re (sempre meglio 
che curare). I sug-
gerimenti che ab-
biamo dato sono 

stati: tenere il cellulare sempre 
a portata di mano oppure, in 
caso di necessità, il primo ne-
gozio, il primo campanello ed 
anche la prima casa sono un 
posto in cui si può chiedere 
di essere aiutate. Siamo parti-
te analizzando proprio il titolo 
del Progetto, per far capire che 
a volte ‘sentirsi sicure dipende 
da noi’ visto che mettiamo in 
atto alcuni accorgimenti che ci 
permettono di fare attenzione 
al mondo che ci circonda, sen-
za creare allarmismi”. Rispetto 
alla prima lezione, le ragazze, 
come hanno affrontato il corso 
e cos’hanno appreso da questa 
esperienza? “Con il passare del 
tempo - continua l’insegnante - 
ciascuna di loro si è sentita più 
sicura; hanno capito che potreb-
bero essere in grado di reagire 
e questa consapevolezza è mol-
to importante perchè significa 
credere nelle proprie capacità. 
Dai questionari che hanno con-
segnato, inoltre, hanno ritenuto 
l’esperienza molto positiva ed 
è stato più volte espresso il de-
siderio di ripeterla”.

di Viviana Fornaro
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R  i d u r r e 
più del 
20% l’emissione di 
Co2 entro il 2020, 

ora sarà possibile grazie al 
‘PAES’ (‘Patto dei Sindaci’), un 
piano d’azione per 
l’energia sostenibi-
le lanciato dall’UE 
nel febbraio del 
2009. Tale pro-
gramma conferisce 
agli enti locali un 
ruolo di prim’or-
dine per l’avvio e 
lo sviluppo dello 
stesso. Anche Busto 
Garolfo ha aderito all’iniziati-
va e, pertanto, presto avvierà 
un ‘Piano d’azione per l’ener-
gia sostenibile’. Differenti i 
modi per applicare e consegui-
re i risparmi energetici, al fine 
da ridurre l’azione inquinante, 
come riqualificare il patrimo-
nio edilizio e utilizzare fonti 
rinnovabili, rinnovare gli auto-

Cambi in Consiglio Comunale a Dairago, dopo le dimissioni 
dell’assessore Luigi Forner. Così, ora, le sue numerose deleghe, tra 
cui quella ad Attività Produttive, Sport e Associazioni Culturali, 
sono state ridistribuite sottoforma di incarichi ai consiglieri. 
“Ci tengo a precisare che l’assessore ha dato le dimissioni, 
sia dalla giunta sia dal consiglio, per motivi personali e non 
politici, come invece è stato riportato – spiega il sindaco Pier 
Angelo Paganini - Abbiamo deciso di sistemare la situazione 
delle deleghe lasciate vacanti al più presto, proprio per evitare 
di dare adito ad illazioni di questo tipo: così ho presentato il 
nuovo assetto del governo del paese già nel corso del Consiglio 
Comunale dello scorso 14 novembre”. Vediamo, allora, la nuova 
divisione delle competenze: di Attività Produttive si occuperà il 
consigliere Antonello Tosetti, già presidente della Commissione 
Amministrativa; le Associazioni dairaghesi saranno, invece, 
competenza del consigliere Matteo Oliva; allo Sport, il consigliere 
Angelo Danilo Folloni, già presidente della Commissione Servizi 
alla Persona. Il primo cittadino Paganini si assume, quindi, la 
delega al Bilancio, mentre cede quella ai Servizi Sociali alla 
neoconsigliera Margherita Castaldo, la prima dei non eletti, 

subentrata al dimissionario 
Forner. “Ho approfi ttato di 
questa ridistribuzione per 
concedere un nuovo incarico 
alle Problematiche Giovanili, a 
Castaldo ed a Laura Verrini, le 
due giovani del nostro gruppo. 
Ringrazio vivamente Luigi 
Forner per questi sei anni 
di Amministrazione insieme 
a lui, - conclude lo stesso 
Paganini - per il suo impegno, 
la competenza e la lealtà”. 

Forner lascia: cambio di deleghe in Consiglio

mezzi di servizio con veicoli a 
basso impatto ambientale e dar 
vita ad una vera e propria edu-
cazione al consumo attraverso 
consulenze individuali com-
pletamente gratuite presso gli 
sportelli ‘infoenergia’ comuna-
li nonché incontri che trattino 
esclusivamente questo tema. 

Oltre a quelle so-
praelencate, altre 
soluzioni possono 
essere l’avvio di 
maggiori controlli 
per quanto riguar-
da la gestione dei 
rifiuti e delle ac-
que superflue e il 
miglioramento del 
trasporto pubblico 

per incentivare l’uso della bi-
cicletta. Il tutto è ancora in for-
ma embrionale ma il Comune 
bustese si sta già dando da fare 
per poter realizzare il proget-
to, chiamando in causa anche 
gli stessi cittadini, che avran-
no modo di essere parte attiva 
dell’iniziativa (con i Consigli 
Comunali o i vari sondaggi).

Busto è nel ‘PAES’
di Isabella Spagnuolo



Sono passati ormai due 
mesi dall’arresto del capo 
della Polizia Locale di 
Arconate e di altri due vigili, 
triste vicenda che aveva 
fatto parlare del piccolo 
paese in tutte le cronache, 
anche nazionali. Ma come 
viene gestito, al momento, 
il servizio di Vigilanza? 
L’abbiamo chiesto a Giuseppe 
Airoldi, assessore alle 
Politiche della Sicurezza e 
all’Ordine della Città: “Ci 
siamo appoggiati alla Polizia 
Locale di Buscate - dice - nel 
senso che circa due volte alla 
settimana il loro comandante 
si reca nella nostra sede 
per organizzare il lavoro 
dell’unico agente rimasto, 
che, per altro, è arrivato in 
paese da non molto tempo. 
Il responsabile si occupa, 
soprattutto, di questioni 
burocratiche e di gestione del 
comando. Per ora, comunque, 
stiamo riuscendo a gestire 
questa situazione di crisi, 
che ci ha visto in grande 
diffi coltà, abbastanza bene. 
Cerchiamo di fare il miglior 
lavoro possibile con le forze 
che abbiamo”. Forze piuttosto 
esigue, visto che al momento 
non è previsto l’intervento 
attivo di agenti della 
Polizia Locale di Buscate 
sul territorio arconatese. 
Sul futuro, inoltre, e su 
eventuali nuove assunzioni, 
lo stesso assessore Airoldi 
preferisce non sbilanciarsi: 
“Non sappiamo niente su 
come sarà possibile risolvere 
questo problema. Bisognerà 
attendere che la faccenda si 
chiarisca a livello giudiziario 
per decidere come procedere. 
Per ora non sappiamo quale 
seguito avrà il tutto”. 

Vigili di Arconate
L’aiuto da Buscate
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PGT e il futuro del paese

I l nuovo PGT di Buscate è 
stato adottato durante la 
seduta di Consiglio Co-
munale del 23 novembre 

scorso. L’Amministrazione Pi-
soni ha illustrato come e in che 
misura sarà lo sviluppo urbani-
stico del Comune nei prossimi 
anni. “Di fatto - spiega Filippo 
Parlatore, assessore ai Lavori 
Pubblici e Urbanistica - questo 
PGT è figlio di quello elabora-
to dalla Giunta Fraschina e ap-
provato in via definitiva dalla 
Giunta Regionale nel 2002. La 
grande novità introdotta è la 
dinamicità e l’urbanistica con-
trattata”. “L’unica variazione - 
continua Parlatore - è costituita 
dall’inserimento di due aree di 
trasformazione da agricolo ad 
industriale a completamento 
dell’attuale zona industriale, 

comprese nel perimetro di Ini-
ziativa Comunale e non del Par-
co del Ticino. Di queste aree, 
una potrebbe essere già edifi-
cabile attraverso una pratica di 
sportello unico, quindi, prati-
camente, è stata trasformata la 
destinazione urbanistica di una 
sola area”.  Anche il recupero 
del centro storico è stato ogget-
to di discussione in sede di ela-
borazione. “In tal caso - ribadi-
sce l’assessore - è previsto un 
riordino delle categorie di clas-
sificazione dei lavori di manu-
tenzione e l’inserimento di una 
nuova disciplina in termini di 
parcheggi. Altra questione è 
la Villa de Rosales, che stiamo 
cercando di risolvere, promuo-
vendo l’iniziativa di privati e 
favorendo l’accesso a bandi 
di finanziamento”. Questa se-
rie di interventi, specialmente 
quelli delle due aree da edifica-
re, comporteranno degli oneri 
di compensazione ambientale. 

“Buona parte delle compen-
sazioni saranno destinate alla 
riqualificazione ambientale 
dell’area ex Cava Sant’Anto-
nio. Ma c’è da dire che Buscate 
presenta una superficie arborea 
di circa 1.400.000 mq, di cui 
circa 778.000 mq in più rispet-
to alla dotazione minima ri-
chiesta dal Piano Territoriale di 
Coordinamento Provinciale”. E 
dal punto di vista demografico? 
“A oggi Buscate conta circa 
4.800 abitanti - conclude - ma 
si stima che si possa arrivare a 
circa 5.500. In funzione di tali 
previsioni, nel piano dei servi-
zi sono previsti adeguamenti 
che non comportano stravolgi-
menti. I progetti principali in 
cantiere sono: la costruzione di 
una RSA in project financing, 
l’ampliamento del campo spor-
tivo e la riqualifica ambientale 
della cava con la realizzazione 
di piste ciclabili e percorsi del-
la salute”.

Una biblioteca sempre sul pezzo, quella di Buscate, impegnata sia sul fronte della cultura, sia per 
l’istruzione. Si sono appena conclusi gli incontri dal titolo ‘I bambini nel Risorgimento’, dedicati agli 
alunni della classi 4^ e 5^ della Primaria. Un appuntamento con la storia programmato nell’ambito del 
Diritto allo studio e che si è concretizzato in due letture teatralizzate a cura della compagnia teatrale 
‘Il Punto’ di Castano Primo. “Gli incontri hanno mostrato come nel 
Risorgimento abbiano avuto grande importanza bambini non molto più 
grandi di loro – spiega Gabriele Cardini, responsabile della biblioteca - 
Il tutto si è concluso con un laboratorio dove i bimbi hanno realizzato 
un segnalibro”. Ora, il prossimo appuntamento pensato per questi 
piccoli studenti è in programma per mercoledì 7 dicembre con ‘Libero 
libro’, dove saranno coinvolte le seconde e terze della Primaria. Per gli 
adulti, invece, ecco la sesta edizione di ‘Tesori nascosti’, organizzata dal 
Polo Culturale del Castanese. A Buscate, l’incontro è alla Sala Civica 
Angelo Lodi con l’inaugurazione della mostra sul Risorgimento italiano. 

Una biblioteca, davvero per tutti: tante le iniziative per grandi e piccoli

di Francesca Favotto
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Presepi a Castano

Natale al Binda Bici Bar 

Avis in piazza Bononmi

Qualche anno fa la famiglia 
Ruggeri ha deciso di donare al 
comune di Castano Primo una 
raccolta di presepi. Oggi le diverse 
opere potranno essere ammirate 
dalla cittadinanza intera. ‘Mostra 
presepi’, questa l’iniziativa pensata 
dall’Amministrazione comunale, 
insieme a ‘Gli Amici dei Presepi’ 

per festeggiare il Santo Natale. Dal 
3 dicembre, e fi no all’Epifania, i 
presepi saranno esposti nelle vetrine 
di alcuni esercizi commerciali della 
città (che hanno aderito all’evento), 
visibili a tutti. In un vero e proprio 
percorso che da via San Rocco, 
attraversa piazza Mazzini, per poi 
concludersi in Corso Martiri Patrioti. 

Voglia di... Mercatini di Natale. 
Così, domenica 4 dicembre, al 
Binda Bici Bar di Nosate ecco la 
seconda edizione dell’iniziativa. 
Stand di hobbystica, idee regalo 
e degustazione gratuita dei vini, 
dell’Azienda Agricola Provenza 
di Desenzano del Garda. Inoltre, 
Babbo Natale e, per i più grandi, 
intrattenimento con canti natalizi.

Giovedì 8 dicembre, tradizionale 
appuntamento in piazza Bonomi 
a Turbigo con l’Avis che, dalle 
9 e fi no all’imbrunire, metterà a 
disposizione di adulti e bambini 
un trenino per un giro del paese. 
L’associazione di volontariato sarà, 
inoltre, presente con un gazebo 
ed offrirà ai cittadini, grandi e 
piccoli, cioccolata calda e biscotti.  

I presepi in mostra nel centro città

Mercatini e eventi L’Avis in piazza

Anticipo del Natale domenica 4 
dicembre a Turbigo con la festa 
organizzata dall’Amministrazione 
Comunale in collaborazione con 
la Pro Loco e le varie associazioni 
cittadine. L’appuntamento prevede, 
oltre al classico mercatino natalizio 
con prodotti dell’artigianato 

lungo l’Allea Comunale, una serie 
di eventi collaterali. Ale 11.30 
inaugurazione della mostra dei 
presepi e benedizione del nuovo 
automezzo della Protezione Civile; 
nel pomeriggio animazione, canti 
sotto l’albero, arrivo di Babbo Natale 
e accensione delle luminarie. 

A Turbigo è già... Natale: si fa festa!

Si accendono le luci
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Mercatini a Villa Annoni

Si 'accendono’ le feste

Candele lungo il Naviglio

Giovedì 8 dicembre, in Villa Annoni, 
dalle ore 9.30 alle 18.30, saranno 
allestiti i ‘Mercatini di Natale’, 
rassegna destinata alle Associazioni 
e agli espositori di artigianato e 
hobbystica. Presso la Sala della 
Mangiatoia, a cura dell’Associazione 
Equi-libri, dalle 10.30 alle 12 verrà 
organizzato un laboratorio creativo 

per bambini, dalle 15 alle 17 invece 
ci sarà la Grande Tombolata con 
Babbo Natale. Dalle 16 concerto 
itinerante del Corpo Musicale 
S. Cecilia cui seguirà, in piazza 
S.Giorgio, l’incontro di Babbo Natale 
con tutti i bambini e la merenda 
offerta dall’Associazione pro-
commercio de ‘La Coccinella’. 

Domenica 4 dicembre, ad 
Arconate, ‘Accendiamo le luci’, 
la tradizionale manifestazione 
di accensione delle luminarie 
natalizie del paese. Tanti i 
momenti di divertimento in 
compagnia del Corpo Bandistico 
cittadino, ‘S. Cecilia’, del Gruppo 
Flokloristico Arconatese e delle 
altre associazioni cittadine.

Martedì 13 dicembre, a Boffalora 
Ticino, alle 20.15, partirà ‘Cento 
luci per Santa Lucia’, organizzata 
dall’Accademia Peregrini e 
patrocinata da ‘La Memoria del 
Mondo’. Un corteo di candele 
si dirigerà verso Ponte Nuovo e 
Ponte Vecchio dove, presso la 
Chiesa parrocchiale, si terrà una 
preghiera insieme.

Mercatini, laboratori e musica in paese

Accendiamo le luci Corteo di candele

Bancarelle a Bienate
Tra teatro e risate

La Pro Loco Bienate - Magnago 
con il contributo del Comune di 
Magnago ed in collaborazione 
con lo Sci Club 3 Campanili 
organizza la 20^ edizione invernale 
del Mercatino di Bienate che si 
svolgerà domenica 11 dicembre 
lungo le vie di Bienate dalle 
ore 09.00 alle ore 19.00. Tante 
simpatiche idee regalo.

Lunedì 5 dicembre, presso il 
Cinemateatro Nuovo di Magenta, 
alle 21.15, spettacolo teatrale 
‘Aspettando Natale… quando ridere 
fa bene’, una serata organizzata 
dai Ragazzi di Magenta, che vedrà 
alternarsi sul palco i ragazzi 
del laboratorio teatrale Progetto 
M.U.R.I. - Mischia e Unisci Radici 
e Identità con Max Pisu.

Mercatino Bienate Max Pisu in scena

Si 'accendono’ le feste

Mercatini, laboratori e musica in paese

Max Pisu in scenaMax Pisu in scena

Tra teatro e risate
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Scuola da ‘salvare’ Arte a 360 gradi

I scrivete i vostri figli 
alla scuola di Furato!”. 
Questo è l’accorato ap-
pello che i genitori dei 

bambini nati nel 2006 rivolgo-
no ai loro ‘colleghi’ dei paesi 
limitrofi per far sì che la clas-
se Prima della Scuola Primaria 
del plesso di Furato si possa 
fare. In un incontro svoltosi lo 
scorso sabato, con la presenza 
del sindaco di Inveruno Maria 
Grazia Crotti e dell’assessore 
alla Pubblica Istruzione Fran-
cesco Rimoldi, che si sono fat-
ti portavoce e promotori della 
causa, questi genitori hanno 
spiegato le motivazioni della 
loro preoccupazione. “Ad oggi 
i bambini che dovrebbero fare 
la classe I per l’anno scolastico 
2012-2013 sono 11, troppo po-
chi visto che il numero minimo 
è di 15 – spiegano - Dunque la 
classe I a Furato è in pericolo 
e con essa tutta la nostra scuo-
la che in pochi anni rischia la 

Domenica 4 dicembre, presso i locali della canonica lateranense 
di via Vittorio Emanuale a Bernate Ticino, si svolge un pranzo 
di benefi cienza, in cui viene presentato il libro ‘Dodici piccole 
nuvole’, scritto da Pierluigi Mondani e illustrato da Pierangelo 
Russo. Il ricavato del pranzo e della vendita del libro verrà 
devoluto interamente alla missione a Turuu, Kenya, dove opera una 
bernatese di origine, suor Adriana Agosti. La missione si occupa 
di curare i bambini disabili attraverso tecniche cognitive e di 
fi sioterapia, così da migliorare la qualità della loro vita.

Un pranzo benefico per i bambini del Kenya

chiusura. Con questo invito, 
vogliamo evitare questa cosa 
e sensibilizzare il pubblico per 
arrivare a gennaio, mese in cui 
avvengono le preiscrizioni, con 
il numero sufficiente di bam-
bini”. “In questi anni abbiamo 
sempre lottato, al fianco dei 
genitori, perché la scuola con-
tinuasse ad esistere – commen-
ta Rimoldi -  E da quest’anno 
e per i prossimi anni abbiamo 
ottenuto la possibilità del pre-
scuola, un servizio di grande 
importanza per tutte quelle 
famiglie che si trovano in dif-
ficoltà nel collocare i figli, a 
causa dell’ inizio dell’orario di 
lavoro. Maggiori informazioni 
presso il Comune di Inveruno o 
direttamente a scuola.

I n un suggestivo conte-
sto bavarese si è svolta 
l’edizione 2011 di Inve-
rart. Come nelle passate 

edizioni, l’evento è stato strut-
turato coniugando l’esposizio-
ne di opere d’arte con i concerti 
di musica e lo spettacolo tea-
trale. Il padiglione era riscal-
dato dall’allegria e dalla spon-
taneità tipica dei giovani. Sono 
tanti i ragazzi che hanno riem-
pito la struttura addobbata per 
l’occasione con teli, pannelli, 
palco e fiori colorati. Venerdì, 
sabato e domenica scorsa…
passeggiavano, si soffermava-
no curiosi davanti alle opere, 
scambiavano opinioni con 
il fidanzato, cenavano e 
bevevano birra, picchiet-
tando la mano sui tavoli al 
ritmo della musica. L’at-
mosfera era quella caratte-
ristica di Inverart. Le opere 
esposte erano particolari, 
geniali. In quelle linee, in 

quei disegni, in quei colori, in 
quelle fotografie c’è l’ironia, 
la storia, il disagio, la speran-
za, i sogni delle generazioni di 
oggi. La sera, quando iniziava 
la musica, l’attenzione si ca-
talizzava sul palco, così come 
domenica pomeriggio quando 
diversi bambini hanno segui-
to estasiati la storia raccontata 
nello spettacolo di PalcAttak, 
per poi giocare, tra palloncini 
e zucchero filato. Inverart, alla 
sua VIII edizione, si è riconfer-
mata quest’anno un’iniziativa 
di grande richiamo per i giova-
ni del territorio, punto di rife-
rimento per le nuove leve della 
creatività e dell’Arte, capace di 
dare spazio e libertà ai ragazzi 
per esprimere semplicemente 
se stessi. 
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Piazza San Giorgio
20012 CUGGIONO (MI)
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Lucia
la nostra missione

è prenderci cura delle persone, attraverso 
l’utilizzo di prodotti cosmetici bio-etico 

compatibili, formulati con sostanze 
botaniche e aromi puri di piante e fiori.

Cambio della guardia ai vertici del Gruppo Pensionati di Bernate 
Ticino di 350 iscritti associato all’Ancescao. Il mese scorso, presso 
la sede del Centro Poldo Gasparotto di Casate si è votato per il 
nuovo Consiglio Direttivo. Sono stati eletti: Presidente Ambrogio 
Cogliati, Vice Antonio Carnaghi, Segretario Dante Rossi (Bernate), 
Tesoriere Luigia Colombo, Consiglieri Carlo Lovati, Dante Rossi 
(Casate), Mario Gianoli, Pierangelo Cassani, Adriano Crespi, 
Annamaria Agosti, Attilio Frattini. Revisori dei Conti: Domenico 
Speziali, Gianluigi Cogliati, Angelo Faccendini. 

Un nuovo consiglio direttivo per i ‘Pensionati’

di Letizia Gualdonidi Francesca Favotto



Rivalutare il Paese

T anti, forse troppi gli 
edifici ormai in di-
suso nel territorio 
cuggionese che, in 

un’ottica di vivibilità e riquali-
ficazione del paese, andrebbe-
ro sfruttati al meglio invece di 
rimanere abbandonati andando 
così ad aumentare un aspetto di 
degrado che Cuggiono proprio 
non si merita. Pensiamo per 
esempio all’ex fabbrica Lattua-
da, oppure all’ormai fatiscente 
ex Scuola S. Marta di Castellet-
to: tutti edifici dalle enormi po-
tenzialità che però rimangono 
inutilizzati, come anche gli sta-
bili dell’ex scuola elementare e 
dell’ex Comune. Una proposta 
interessante riguardo quest’ul-
timi è stata ventilata sulle pa-
gine de ‘La città possibile’, il 

A lcune foto e mail di 
nostri lettori riaprono 
il tema della discus-
sione sull’utilizzo 

dell’autovelox da parte della 
Polizia Locale di Cuggiono. 
Quel che è certo è che il po-
sizionamento di alcune posta-
zioni mobili 
dell’autovelox 
e le limitazio-
ni a 30 chilo-
metri orari in 
alcune aree 
del paese (via 
San Rocco, via 
delle Alpi, via 
Cavour e recentemente il tratto 
antistante l’ospedale) risultano 
particolarmente eccessivi per 
molti cittadini. Nei documen-
ti inoltratici, che fanno riferi-

Come di consueto, la ‘Sala della 
Comunità San Luigi’ di via Cavour 
si appresta a trasmettere, mercoledì 
7 dicembre, in diretta dal teatro ‘alla 
Scala’ di Milano, l’opera di apertura di 
stagione: il ‘Don Giovanni’.

La ‘prima’ de ‘La Scala’ in diretta al cinema

periodico diffuso dall’Ecoi-
stituto della Valle del Ticino: 
l’idea di realizzare un ‘con-
dominio solidale’, in grado di 
offrire servizi ai cittadini por-
tando un  vantaggio alle casse 
comunali. Si tratta di una strut-
tura che prevede mini appar-
tamenti, con le caratteristiche 
di una normale residenza alla 
quale vanno aggiunti servizi 
socio-assistenziali anche attra-
verso il volontariato. Si pensi 
per esempio alle realtà di vita 
che interessano anziani soli, 
giovani coppie o soggetti con 
particolari problematiche che 
richiedono assistenza, e anche 
nella nostra comunità esisto-
no esigenze di questo tipo. Gli 
spazi in questione sono molto 
grandi e la struttura è vicina a 
luoghi di pubblica utilità (ban-
che, posta, chiesa, farmacie). 
Inoltre, nell’ottica di favorire 
la socializzazione, l’edificio 

sarebbe adatto ad accoglie-
re associazioni cittadine 
e spazi ricreativi, un po’ 
come è stato già progetta-
to per l’area dell’Ex Asilo 
Infantile. Una proposta ri-
volta all’Amministrazione 
che verrà, che permettereb-
be così al paese di ritrova-
re uno spirito di comunità 
unita.

mento a sabato 19 novembre, si 
segnala la posizione dell’auto 
della Polizia locale ‘nascosta’ 
lungo via Garibaldi: “La cosa 
importante è la visibilità del 
cartello, fisso o mobile, alme-
no a 50 metri di distanza e la 
riconoscibilità della macchina 

quale auto del-
la Polizia loca-
le - ci risponde 
il comandante  
Roberto Man-
duci - cosa 
effettivamente 
applicata. Nel-
lo specifico di 

solito la nostra vettura è  cir-
ca a 120 metri. Il codice della 
strata dice ai cittadini di rispet-
tare i limiti a prescindere dalla 
presenza degli autovelox”.

Multe regolari? 
di Stefania Carabelli
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Come è tradizione, il periodo di avvento per la parrocchia 
cuggionese viene vissuto con iniziative di carità e rifl essione. 
Quest’anno, in attesa del grande incontro della ‘Giornata Mondiale 
delle Famiglie’ di Milano, si è deciso di cercare di valorizzare il 
ruolo e la centralità della famiglia. Riscoprire i legami, i valori 
ed il ruolo educativo e formativo per la nostra società. Per 
questo è in realizzazione un calendario di incontri di rifl essioni 
e di fi lm per ‘pensare’ (calendario completo su www.logosnews.
it/ fi lmfamily2012). Ma l’attesa del 
Natale è anche periodo di rifl essione e 
carità, per questo durante le catechesi e 
le domeniche di avvento i ragazzi sono 
invitati a risparmiare per raccogliere i 
fondi che serviranno a pagare il viaggio 
di una famiglia dei Paesi poveri durante 
l’incontro Mondiale delle Famiglie.

Un Avvento 2011 dedicato a carità e famiglie
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U  na targa al capita-
no Matteo Serafini, 
consegnata prima 
del fischio d’inizio 

della prossima partita casalin-
ga contro l’Alessandria dell’11 
dicembre. Sopra uno stralcio 
dell’articolo della Domenica 
Sportiva (supplemento della 
Gazzetta dello Sport), dove il 
giornalista Bruno Roghi defi-
nisce ‘tigrotti’ i giocatori del-
la Pro Patria (l’articolo ripre-
se l’appellativo apparso, per 
la prima volta nel 1927, sulle 
colonne del ‘Guerin Sportivo’, 
rendendolo immortale e noto a 
tutti; tanto che, ancora oggi, gli 

stessi atleti della storica società 
di Busto Arsizio, così vengono 
soprannominati). L’ennesima 
iniziativa che il Comitato Even-
ti Pro Patria ha deciso, dunque, 
di organizzare, per dare un se-
gno ed un incentivo alla rosa di 
quest’anno che, già, si sta di-
mostrando ai livelli dei grandi 
del passato. (Foto Saia)

‘Tigrotti’, sempre
a cura della redazione

L  a sicurezza 
passa anche da un que-
stionario. Solamente 
l’ultima di una serie di 

iniziative che Turbigo sta met-
tendo in campo. Domande di 
carattere generale, per sapere 
quanto i turbighesi si sentono 
sicuri e salvaguardati, ma an-
che quesiti in merito 
al loro rapporto con le 
istituzioni e le diffe-
renti forze dell’ordi-
ne che operano in pa-
ese: nel foglio ci sarà 
tutto questo. “L’idea 
nasce in accordo tra 
Commissione Sicu-
rezza, Amministrazio-
ne e comando di Polizia locale 
– spiega l’assessore Fabrizio 
Allevi – Un progetto che vuo-
le essere un ulteriore tassello 
di vicinanza a quanti vivono o 
lavorano da noi. Il questionario 
sarà distribuito a tutte le fami-

glie di Turbigo e, poi, riconse-
gnato in alcuni punti prestabi-
liti”. Nello specifico, si chiede 
alla popolazione di esprimersi, 
appunto, in merito al delicato 
tema della sicurezza, offren-
do, in questo modo, agli organi 
competenti spunti di riflessione 
ed analisi. “Importante – conti-
nua Allevi – è come i cittadini 
saranno parte attiva dell’inizia-
tiva. E, proprio le loro risposte 
avranno l’obiettivo di dare vita 

a momenti di con-
fronto per verificare 
le differenti situa-
zioni, oggi presenti 
in paese. Da qui si 
vuole partire per or-
ganizzare altri inter-
venti, oltre a quelli 
che costantemente 
vengono svolti. Di 

pari passo, la collaborazione, 
fondamentale per essere sicuri 
e tranquilli in casa o al lavoro, 
segnalando sempre, tanto gli 
episodi di pericolo ed inusuali, 
quanto le persone che possono 
sembrare sospette. 

Vi sentite sicuri?

A Ferno torna la ‘Mostra del Libro’. Giunta alla sua terza 
edizione, l’iniziativa (presso la casa parrocchiale di piazza Dante) 
si articolerà su quattro giorni, dal prossimo mercoledì 7 dicembre 
e fi no a domenica 11. Gli orari saranno: mercoledì, dalle 16.30 
alle 19.30, giovedì e domenica dalle 9.30 alle 12.30 e dalle 
16.30 alle 19.30, mentre venerdì e sabato, ancora nel pomeriggio. 
Certamente un’occasione per tutta la cittadinanza, giovani, adulti 
ed anziani ed anche per l’intero territorio.  

A Ferno quattro giorni con la mostra del libro

di Alessio Belleri



Nei ‘Luoghi della memoria’

G etta le radici 
nell’anno in corso, 
ma si svolgerà inte-
ramente nella pri-

mavera del 2012, il progetto ‘I 
luoghi della memoria’. Si tratta 
di un percorso ‘virtuale’ (quat-
tro stanze e diverse iniziative) 
per conoscere e valorizzare il 
territorio, fortemente voluto e 
promosso dalla Pro Loco.  La 
sua realizzazione è stata resa 
possibile grazie al cofinanzia-
mento di Fondazione Onlus 

Ticino Olona ed alla collabo-
razione con l’Amministrazio-
ne Comunale, i singoli e altre 
realtà associative (Combattenti 
e Reduci, Auser e Amici della 
Musica), oltre alle Pro Loco 
di Castano e Nosate. Presenta-
to l’altra sera, il progetto, sarà 
una vera e propria opera di re-
cupero, salvaguardia e condivi-
sione di fonti orali, tradizioni e 
fotografie d’epoca, dove bam-
bini, giovani, adulti ed anziani 
avranno un ruolo da protagoni-
sti. Entrando nello specifico, si 
comincerà il 30 marzo prossi-
mo, per vivere tutti insieme un 
mese e mezzo davvero intenso. 

Il primo appuntamento, 
dunque, alla fine di marzo 
con ‘La stanza del folklo-
re: la cultura popolare tra 
memoria, innovazione e 
tradizione’, quindi l’inau-
gurazione della mostra fo-
tografica ‘Confini impreci-
si’ (verrà presentato anche 
il volume sul 30esimo di 
fondazione della Pro Loco), 
il laboratorio ‘Il giardino 
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di Roberta Perera

Prima nel negozio dell’ex 
campione professionista 
di ciclismo, Gianluca 
Bortolami a Castano Primo, 
l’altra settimana, invece, da 
‘Biciclissima’ a Turbigo. Sono 
tornati a colpire (forse gli 
stessi o, magari, una banda 
diversa) e, di nuovo, sono 
scappati con varie biciclette. 
Non si placa l’ondata di furti 
nel nostro territorio, dove, 
l’altro giorno, i ladri hanno 
fatto la loro comparsa in via 
Piave. Molto probabilmente 
più persone, hanno forzato 
una delle porte, avendo, così, 
libero accesso all’esercizio 
commerciale. “L’obiettivo dei 
malviventi  erano le biciclette 
- dicono i titolari - e, proprio 
queste, hanno preso. Bici 
da corsa e mountain bike, 
la maggior parte nuove, 
però, anche alcune usate ed 
altre che utilizzavamo per 
il noleggio”. “Tra le 5 e le 
6 – continuano – siamo stati 
svegliati dall’allarme, ma il 
tempo di arrivare in negozio 
(viviamo a pochi chilometri 
di distanza) che, ormai, i 
balordi non c’erano più”. 

Ladri da Biciclissima

dei giochi dimenticati e Turbi-
goPoli’ e ‘Stuzzica il dialetto: 
aperitivo in musica’. Venerdì 
13 aprile, sabato 14 e domenica 
15, invece ‘La stanza dei ricor-
di: fonti e testimonianze nella 
vita pubblica e privata delle 
genti del territorio’, ‘Le scato-
le della memoria’, ‘2 trame in 
1: concerto di musica e poesia’ 
e ‘Fotociclando’. A maggio: il 
4 ‘La stanza dei luoghi: arte e 
natura come potenzialità per 
lo sviluppo del territorio’, il 5 
‘Natural Frame: incorniciamo 
la natura con i nostri occhi’ e 
‘Il naviglio grande. Pedalan-
do tra storie e natura’, mentre 
il 6 visita guidata alla chiesa 
Parrocchiale Beata Vergine As-
sunta di Turbigo; sabato 12, si 
prosegue con ‘Santa Maria in 
Binda: un’icona per la comu-
nità’. Infine venerdì 25, sabato 
26 e domenica 27 ‘La stanza 
degli incontri: il volontariato 
come rete attiva sul territorio’, 
apertura sedi associazioni, visi-
ta alla chiesa dei Santi Cosma e 
Damiano e ‘Luoghi ritrovati’. 

‘Km 0’: se ne è parlato con le aziende 

S i è parlato di ‘Mercato 
a Km 0’, ma anche la 
casa del latte e quella 
dell’acqua sono state 

al centro delle attenzioni. Un 
incontro, direttamente con le 
aziende agricole del territorio 
e con la cittadinanza, per di-
scutere, confrontarsi e portare 
ognuno le proprie esperienze. 
Il primo passo, dunque, è sta-
ta la serata che ‘Uniti per una 
Turbigo da Vivere’, gruppo di 
opposizione in Consiglio Co-

munale, ha organizzato l’altra 
sera al Nuovo Iris, in paralle-
lo, però, ecco anche le mozioni 
che la stessa realtà turbighese 
ha preparato, appunto, sulle 
tre importanti tematiche. “Va-
lorizzare il nostro territorio e 
le varietà del tessuto produt-
tivo e commerciale – dice il 
capogruppo Marco Cagelli – 
L’incontro ha avuto, proprio, 
questo obiettivo. Un’ulteriore 
occasione dove i presenti han-
no potuto analizzare e cono-
scere da vicino le differenti si-
tuazioni, le particolarità e con 
i relatori che hanno spiegato il 
loro lavoro e ciò che, già, fanno 

in molte cittadine della nostra 
zona. Anche nel 2012 prosegui-
remo con simili iniziative, con-
temporaneamente ci siamo atti-
vati con tre mozioni: due sono 
state presentate (casa del latte 
e dell’acqua), la terza (‘Km 0’) 
è, allo stato attuale, in standby, 
visto che dall’Amministrazione 
abbiano notato un’apertura in 
tal senso”. “Iniziative del gene-
re – conclude Cagelli – danno 
ulteriore valore e beneficio al 
paese ed al territorio, sia in ot-
tica di rapporto diretto tra con-
sumatore e produttore, con la 
certezza di portare sulle nostre 
tavole la genuinità, risparmian-

do, contemporaneamente, qual-
cosa, anche dal punto di vista 
di opportunità lavorative”. 
Presenti alla serata: Valentino 
Piloni, dell’azienda Primave-
ra, Sandro Passerini (azienda 
agricola Cirenaica – consorzio 
produttori agricoli Parco del 
Ticino), Fabio Tomasini, del-
la società agricola Tomasini, 
Anna Tarantola, cascina Galizia 
e Gallarata, e l’assessore a Ter-
ritorio, Ambiente ed Energia di 
Vanzaghello, Maurizio Rivolta, 
comune dove simili progetti 
stanno avendo significativi ri-
sultati, oltre ad un apicoltore 
ed un agricoltore del posto.    

di Alessio Belleri
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U  na quarantina di fa-
miglie si sono mes-
se letteralmente 
in... gioco, qualche 

giorno fa, all’oratorio di Robec-
chetto, grazie alla partecipazio-
ne ad un’iniziativa promossa in 
100 località italiane e finaliz-
zata a sensibilizzare i genitori 
sull’importanza di giocare con 
i propri figli nell’ambito della 
campagna ‘Non nasconderti dal 
gioco, nasconditi per gioco’. 
L’evento, nato all’interno della 
cooperativa so-
ciale onlus ‘Pe-
pita’ di Robecco 
sul Naviglio, la 
scorsa  prima-
vera viene spo-
sata dall’azien-
da Hasbro, 
leader italiana 
nel settore dei 
giochi in sca-
tola. E così, da 
questa preziosa 
collaborazione, 

nasce l’importante attività lu-
dica a carattere nazionale. An-
che le famiglie delle parrocchie 
di Santa Maria delle Grazie e di 
San Bernardo, riunitesi presso 
il Centro Giovanile, hanno fatto 
la loro parte, cimentandosi per 
un pomeriggio intero con ‘Mo-
nopoly’, ‘Cluedo’, ‘Indovina 
Chi’, ‘Trivial’ e molto altro. In 
questa carrellata di gioco non è 
mancato l’aiuto di alcuni ani-
matori e la collaborazione delle 
mamme, oltre al fatto che tali 
giochi rimarranno, ora, in dota-
zione proprio all’oratorio.   

Si gioca... insieme
di Roberta Perera

P  er quest’anno il Nata-
le sarà… al buio (o al-
meno in parte). Il deli-
cato momento di crisi 

economica e i conseguenti tagli 
a livello di finanze comunali 
stanno, infatti, portando molte 
Amministrazioni a risparmiare 
proprio sulle illuminazioni na-
talizie. Tra questi anche Nosa-
te, che ‘giocherà’, dunque, al 
risparmio sulle luci, che si li-
miteranno a Piazza Borromeo. 
“Come l’anno scorso - dice il 
sindaco Carlo Miglio - abbiamo 
deciso di collaborare con la Pro 
Loco per l’installazione delle 

luminarie, realizzando la capan-
nina natalizia in centro. Sarà, 
poi, decorata anche la facciata 
della chiesa”. Niente luminarie 
per le strade, però: “Di questi 
tempi  - continua il primo cit-
tadino - il bilancio del paese è 
in ordine, ma bisogna fare dei 
sacrifici”. Tagli sulle illumi-
nazioni natalizie, per mantene-
re, così, le tradizioni radicate, 
quali la consegna dei panettoni 
ai più piccoli: “Un’iniziativa a 
cui teniamo molto perché rap-
presenta uno dei pochi momen-
ti di incontro con i bambini”. 
La consegna avverrà, quindi, 
domenica 18 dicembre, a segui-
to della ‘Tombolina’ organiz-

zata e animata dai ra-
gazzi dell’oratorio. “Se 
dovessimo constatare 
di avere a disposizione 
dei fondi a seguito dei 
tagli - conclude Miglio 
- vorremmo devolverli 
in beneficenza alle po-
polazioni recentemente 
colpite dalle alluvioni 
in Liguria e in Sicilia”. 

Solo poche ‘luci’
di Alessandra Caccia



 Terre d’Afghanistan

U n ricono-
scimento per la sua 
carriera, ma anche 
e, soprat-

tutto, per l’impegno 
costante dimostrato 
nei confronti di una 
compagna di classe 
con particolari pro-
blemi scolastici. E 
che, lei, ha sempre 
seguito, sia durante 
le lezioni, sia nel 
corso delle visite di 
istruzione. Quattordi-
ci anni, di Magnago, Francesca 
Guerrini Rocco, che, oggi, fre-
quenta la quarta Ginnasio al Li-
ceo Classico di Busto Arsizio, 
ancora stenta a credere che tra 
i 73 alunni premiati, solo po-
chi giorni fa, dalla ‘Fondazio-
ne Premio Carluccio Villa’, c’è 

Il Coro ‘L’Estro Armonico’ di 
Magnago è risultato vincitore 
al Concorso Nazionale di 
canto corale ‘2° Trofeo Città 
di Treviglio’. Un ulteriore 
successo, da annoverare nel 
curriculum di questo gruppo 
che porta a livelli nazionali 
il nome del Comune del 
Castanese.  

‘Estro Armonico’

anche il suo nome. L’emozione 
è tanta, ma in fondo questo ri-
conoscimento, beh... la nostra 
giovane studentessa se l’è me-
ritato tutto e, siamo sicuri, che 
altri prestigiosi riconoscimenti 
arriveranno presto. “Ho conclu-

so la scuola Media, 
lo scorso giugno, a 
pieni voti e, adesso, 
frequento il Liceo 
Classico. Un premio, 
come detto, non solo 
per l’impegno, ma 
anche per avere se-
guito una mia com-
pagna di classe con 
difficoltà scolasti-

che. Tra di noi, negli 
anni, si è creata una solida ami-
cizia che prosegue, nonostante 
le nostre strade si siano sepa-
rate. Il riconoscimento l’han-
no consegnato a me, alla fine, 
però, è come se l’avessero dato 
ad entrambe. Un’emozione in-
descrivibile ed unica”.  

D ieci anni fa ini-
ziavano le opera-
zioni militari in 
Afghanistan, oggi, 

in biblioteca a Vanzaghello, si 
inaugura la mostra sull’arte e 
l’artigianato afghano, appunto.  
Nata in collaborazione con la 
Cooperazione Italiana allo Svi-
luppo - Ministero Affari Esteri e 
la ditta di importazione ‘Tri-
bal Heritage’, l’iniziativa, 
che si apre, ufficialmente, do-
mani (domenica 4 dicembre) 
alle 11, sarà visitabile fino al 
10 dicembre prossimo, negli 
orari di apertura della stessa 
biblioteca ed anche giovedì 

8, dalle 10 alle 12. Presente, 
una ricca documentazione sullo 
stato attuale dell’Afghanistan, 
con dati sulla popolazione, sui 
progetti italiani in corso, rivolti 
allo sviluppo agricolo, al soste-
gno della giustizia, alla sanità 
ed all’uguaglianza di genere, 
oltre a saggi e romanzi di storia 
e letteratura. 

L’esempio di Villa
per Francesca
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di Andrea Scampini

Gruppo Mamme 
protagonista. Il Natale 
si avvicina e torna, così, 
il Mercatino al Centro 
Monsignor Giani. Sabato 
3, dalle 15 alle 19.30, 
domenica 4, dalle 8.30 
alle 19, e, infi ne, giovedì 8 
dicembre, dalle 8.30 alle 12 
e dalle 15 alle 19.

Mercatino di Natale



Hanno scelto la splendida cornice di Villa Rusconi. Qui, il 
prossimo 11 dicembre, ci sarà la premiazione del Campionato 
Italiano Brevetti Randonnèe Udace 2011. Le randonnèe, specialità 
ciclistica sulla lunga distanza (prove dai 200 chilometri fi no 
ai 1000 e più), riscuote sempre maggiori consensi tra i ciclisti 
e, perciò, l’appuntamento della prossima settimana sarà anche 
l’occasione per conoscere da vicino una realtà importante. 
La stagione 2011 è culminata, infatti, con la partecipazione 
italiana alla Parigi - Brest - Parigi, maratona ‘no stop’ di 1200 
chilometri e che ha visto ‘i nostri’ essere la quinta Nazionale 
più rappresentata dopo Francia, Stati Uniti, Gran Bretagna e 
Germania. Un risultato  straordinario, se si considera che il 
movimento nel nostro Paese è iniziato, praticamente da zero, 
solamente una quindicina di anni fa.

Italiani Randonnèe Udace 2011: le premiazioni
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D ai grandi ai pic-
coli, è sempre più 
un ‘Binh Dinh Sa 
Long Cuong’ pun-

to di riferimento per il nostro 
territorio. L’importante scuola 
di kung fu vietnamita di Casta-
no Primo ha, infatti, deciso di 
proporre, a partire dal prossimo 
mese di gennaio, un corso per 
bambini e bambine in età sco-
lare. Nello specifico, gli istrut-
tori Sbarbada e Bosi, già molto 
attivi nelle iniziative con gli 
adulti, hanno pensato, quindi, 
di dare vita anche 
a questa ulteriore 
occasione, nell’ot-
tica di come la 
pratica di un’arte 
marziale tradizio-
nale porti benefici 
fisici e psichici. 
Da qui, ecco le ne-
onate lezioni, che 
saranno suddivi-
se in due gruppi: 

per l’età scolare (fino a circa 
12 anni), al tardo pomeriggio, 
mentre per gli altri, la sera con 
i grandi. Si comincerà il 9 gen-
naio alle 18.10, nella sede della 
palestra di via Del Pozzo. “La 
pratica della nostra scuola - di-
cono dal gruppo - si compone 
di ginnastica a corpo libero, sia 
posturale che stretching, tecni-
ca, forme tradizionali e auto-
difesa. Per chi vorrà iniziare, 
inoltre, gennaio sarà gratis, 
così che ciascuno avrà modo di 
conoscere realtà e istruttori”.      

Kung fu vietnamita
il corso coi bambini

L’ultima fatica della stagione, 
l’ormai immancabile appuntamento 
con il 9° Trofeo Centro Storico e 
6° Trofeo Associazione Ghiri Sport 
Turbigo. Così i nostri atleti hanno, 
uffi cialmente, chiuso l’anno, 
proprio in casa, in occasione 

della tradizionale festa del rione Centro Storico, appunto. Due 
le discipline organizzate: strappo sui 10 minuti e staffetta a 
squadre. E questa la classifi ca fi nale: Femminile, Rossella Contini 
e Anna Moretti, Maschile (suddivisi in varie categorie) Mikhailo 
Begmetyk, Valerio D’Amicis, Francesco Rigoli, Valerio Perullo, 
Alessio Gai, Luigi Massone, Christian Borghello e Alessandro 
Piccione (da segnalare la performance di Oleh Ilika, fondatore 
e presidente della Federazione Ghiri Sport Italia, con 276 
ripetizioni). Per la staffetta, invece: prima la squadra composta 
da Massone, D’Amicis, Perullo e Ilika. 

In gara col Ghiri Sport
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LEGNANO - Via Cavallotti, 8 - Tel. 0331 548901
MAGENTA - Via Mazzini, 45 - Tel. 02 97290423

ABBIATEGRASSO - Galleria Mirabello, 8 - Tel. 02 94608757

"Un'alternativa 

valida e 

professionale

per la tua salute 

ed il tuo 

benessere"

Esame iridologico

Esame dermatologico 

Bio screening 
intolleranze alimentari

Check-up gratuito
del capello

Esame iridologico
Martedì , Giovedì e Venerdì mattina 

a Legnano
Martedì e Venerdì pomeriggio 

a Magenta

Bio screening
 intolleranze alimentari

Check-up gratuito del capello
(su appuntamento)



Parisi e Meijners: “Un risultato importante...”
MEIJNERS (giocatrice Yamamay): “Sapevamo che nonostante 
la classifi ca non era una partita da sottovalutare. Credo che 
abbiamo giocato una buona gara e sono contenta di aver 
contribuito a vincerla, anche se si può sempre fare meglio”. 
PARISI (mister Yamamay): “L’importante in queste partite è 
l’approccio: credo che in questa occasione abbiamo commesso 
però troppi errori, 
tenendo sempre 
in partita le 
avversarie. Poi, 
quando c’era 
da fare il break 
l’abbiamo sempre 
fatto. Havelkova 
e Dall’Ora? Non 
erano al meglio e 
ho preferito non 
rischiarle”.

Yamamay

I l significato di Yama-
may, oltre ad essere un 
palindromo, ossia una 
parola che può essere 

letta da destra verso sinistra 
e viceversa senza cambiarne 
il significato, deriva dal boz-
zolo delle montagne “Bombix 
Yamamay” che è un baco da 
seta diffuso sulle alte colline 
dell’entroterra giapponese. 
Noto fin dal sedicesimo seco-
lo per il pregio della seta pro-
dotta durante la stagione lar-
vale, dove il bozzolo presenta 
riflessi argentati e cristallini, 
per poi divenire una meravi-
gliosa farfalla con colori che 
dal verde del corpo vellutato, 
passano ai riflessi violacei, 
rossi e ramati delle ali. Il ros-
so è il colore che secondo la 
tradizione giapponese rappre-
senta la passione e la fisicità. 
Nome più indicato non pote-
va, dunque, esistere in quanto 
il significato del termine non 
è altro che la parodia del vol-

ley Yamamay, un bozzolo che 
in pochissimi anni è diventato 
splendida farfalla capace di  
volare in testa alla classifica. 
Un rosso passione che è stato 
coltivato dal presidente Forte 
con grande entusiasmo e dal-
la tifoseria che, anche nell’ 
ultima partita di campionato, 
ha riempito il lussuoso Pala-
yamamay con più di 3 mila 
persone. La gara con Riso 
Scotti Pavia è stata una sem-
plice formalità, troppo eleva-
to il divario tecnico tra le due 
squadre e non si è per niente 
notata l’assenza di due titolari 
(Dall’Ora e Havlickova). Per 
le farfalle: primo posto, con 
sei vittorie in sei partite gio-
cate e diciotto set vinti contro 
uno perso. Numeri stellari! La 
lotta per lo scudetto sta diven-
tando affare privato tra Busto 
e Villa Cortese, che insegue 
con un solo punto di distan-
za. La tifoseria è già in ansia 
per lo scontro diretto di fine 
dicembre: un derby nel derby 
che potrebbe, ufficialmente, 
aprire le porte del tricolore 
alla Yamamay. 

di Flavio Vergani

PISANI

sei su sei, yama vola
Busto sogna il tricolore. E, a fi ne mese, il derby con Villa Cortese 
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U n veicolo quando 
accelera, frena o 
curva, gli pneuma-
tici esercitano una 

forza a livello del terreno per 
via dell’attrito che si crea tra 
il battistrada e il manto strada-
le. Allo stesso tempo la parte 
superiore del nostro veicolo è 
soggetta ad inerzia che agisce 
a livello del  centro di gravità; 
questo punto si trova ad un’al-
tezza sicuramente superiore ri-
spetto alla linea di terra, quin-
di la differenza di altezza dei 
punti di applicazione delle due 
forze che abbiamo considerato 
fa in modo che le ruote esterne 
si carichino del peso dell’auto 
mentre si scaricano quelle in-
terne. Dato che la parte supe-

riore del veicolo 
è ovviamente an-
corata agli am-
mortizzatori che 
sono un mezzo 
elastico, si avrà il 
famoso rollio nel 
caso di sterzata o 
il beccheggio nel 
caso di frenata e accelerazio-
ne, ovvero un’inclinazione del 

veicolo. A questo 
punto, è impor-
tante considera-
re che oltre una 
certa forza questi 
trasferimenti di 
carico metteran-
no a dura prova 
la tenuta dei no-

stri pneumatici, motivo per cui 
è sempre buona regola, se si 

Trasferimento di carico  
vuole rimanere entro la soglia 
di sicurezza, sommare il meno 
possibile le forze derivate da 
accelerazione, frenata e ster-
zo. Focalizzando il concetto, si 
può affermare che per evitare 
di perdere aderenza, sopratutto 
su suoli sdrucciolevoli, è indi-
spensabile considerare il fatto 
che frenare o accelerare men-
tre si curva significa sommare 
due forze e quindi provocare un 
maggior trasferimento di carico 
rispetto al compiere le azioni 
separatamente. In conclusione, 
si evince che frenare prima di 
iniziare a curvare, con le ruote 
ancora dritte, affrontare la cur-
va senza toccare i pedali ed in-
fine accelerare solo dopo l’es-
sere prossimi all’uscita della 
curva è il miglior modo per af-
frontare la strada in tranquillità 
anche quando piove o nevica.

di Marco Quaglia

& 
Auto
    Moto
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